
Продукция  
уже узнаваема
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Памятник трактору 
ДТ-74 установят в 
селе Зозули
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На велосипеде  
к Байкалу
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Сергей Кравченко:

«Необходимо 
продолжать работу 
для популяризации 
института семьи  
и брака,  
многодетности»
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У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 18 июля

 +23 °С   +14 °C, Ю.-З. 5 м/с 746 мм рт. ст.
Пятница, 19 июля

 +24 °С   +14 °C, З. 4 м/с 750 мм рт. т.
Суббота, 20 июля

 +25 °С   +15 °C, З. 3 м/с 753 мм рт. ст.
Воскресенье, 21 июля

 +25 °С   +16 °C, С. 3 м/с 754 мм рт. ст.
Понедельник, 22 июля

 +27 °С   +15 °C, С.-З. 3 м/с 754 мм рт. ст.
Вторник, 23 июля

 +22 °С   +18 °C, Ю. 3 м/с 750 мм рт. ст.
Среда, 24 июля

 +21 °С   +15 °C, В. 4 м/с 746 мм рт. ст.

375
убрали земледельцы ООО «Ракита»

гектаров 
гороха

 � цифра номера

 � новости
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 � конкурсы

Настроена на победу
ОЛЬГА ГРИГОРЕНКО ПРЕДСТАВИТ РЕГИОН НА ФЕДЕРАЛЬНОМ ЭТАПЕ

Завершился региональный этап 
Всероссийского конкурса «Лучший 
по профессии в индустрии туриз-
ма». Он состоял из двух частей: те-
оретической и практической. Гор-
ничная санатория «Красиво» Ольга 
Григоренко победила в номинации 
«Лучший специалист службы экс-
плуатации номерного фонда (гор-
ничная)».

Ольга работает в санатории «Кра-
сиво» уже 15 лет. Начинала в Зим-

нем саду, затем перешла в музей па-
мятника истории и архитектуры Кру-
глого здания и вот уже пять лет трудит-
ся горничной.

– В таком конкурсе я участвовала 
в первый раз, – поделилась Ольга Ва-
сильевна. – Было очень волнительно. 

Особенно на этапе оценки практиче-
ских навыков. Мы отвечали по билетам, 
а потом судьи задавали дополнитель-
ные вопросы.

Несмотря на то что задания и вопро-
сы на конкурсе касались исключитель-
но рамок трудовых обязанностей, то 
есть того, чем горничные занимаются 
каждый день, ответить на все было не 
так просто.

– Дополнительные вопросы касались 
нестандартных ситуаций, которые мо-
гут возникнуть в нашей практической 
деятельности, – рассказала Ольга Гри-
горенко. – Например, как нужно дейст-
вовать во время уборки номера, если на 
полке в ванной стоит много средств по-
стояльца, а её нужно вымыть? Или что 
делать, если отдыхающий оставил в но-
мере ценные вещи? Что должно быть 

в тележке для уборки номеров? И дру-
гие подобные вопросы. Отвечать нужно 
было быстро, чётко и уверенно. Я спра-
вилась с волнением и как результат – 
победа. Настроена на победу и на Все-
российском этапе конкурса.

И действительно, подобные конкур-
сы дают возможность продемонстри-
ровать свои знания, профессионализм, 
укрепить мотивацию в работе, полу-
чить новый опыт.

За Ольгой Григоренко закреплено 12 
номеров. В её ежедневные обязаннос-
ти входит уборка всех помещений: ван-
ной, санузла, прихожей и непосредст-
венно жилой комнаты. Смена постель-
ного белья – раз в 5-7 дней и несколько 
раз в год мытьё окон. При этом работа 

Ольга Григоренко

 стр. 12

Молодые семьи региона 
приглашают на форум 
молодых семей
Он пройдёт 27 июля в Борисовке

Программа форума  рассчитана как 
на родителей с детьми, так и на тех, 
кто планирует завести ребёнка. Спе-
циалисты Молодёжного консульта-
ционного центра расскажут семьям 
о «школьной травле», дадут советы о 
выходе из стрессовых ситуаций, по-
могут разобраться в семейных кон-
фликтах и причинах их возникнове-
ния. Сотрудники управления социаль-
ной защиты населения проинформи-
руют о материальных выплатах и  со-
циальных гарантиях.
Помимо этого на форуме будет ра-
ботать площадка раннего развития. 
На ней инстаблогер  и молодая мама 
Юлия Снимщикова расскажет и пока-
жет, как делать «развивашки» из под-
ручного материала.
Завершится программа выступлени-
ем музыкальной кавер-группы и на-
граждением победителей соревнова-
ний и конкурсов.                                 (0+)

Информация с сайта губернатора  
и правительства Белгородской области 
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9 июля, в день празднования  
Тихвинской иконы Божией Матери, епи-
скоп Губкинский и  
Грайворонский Софроний  
совершил раннюю Божественную литур-
гию в Никольском храме Богородице-Тих-
винского женского монастыря поселка Бо-
рисовка.

Крестным ходом из Михайловского храма был 
принесен чтимый образ Тихвинской иконы 

Божией Матери.
У входа в храм Преосвященного владыку встре-

чали благочинный Борисовского округа протоие-
рей Георгий Вахрушев, игуменья Иова (Иванова) с 
сестрами монастыря. Проповедь по запричастном 
стихе произнёс секретарь Губкинской епархии ие-
ромонах Ювеналий (Ролинский). В завершение бо-
гослужения перед Тихвинской иконой Пресвятой 
Богородицы было совершено славление и произ-
несены многолетия.

К молящимся с архипастырским словом обра-
тился епископ Софроний. Владыка поблагодарил 
матушку игуменью за труды по благоустроению 
монастырской жизни и вручил ей богородичную 
просфору. Всем прихожанам в память о совершен-
ном богослужении были розданы образки Тихвин-
ской иконы Божией Матери.

Текст с сайта Губкинской епархии 
Фото Ирины Кармишиной

 � религия

Владыка совершил 
литургию в Богородице-
Тихвинском монастыре
ЕПИСКОП СОФРОНИЙ ПОБЛАГОДАРИЛ МАТУШКУ ИГУМЕНЬЮ ЗА ТРУДЫ

Медработники получат пенсию по но-
вым правилам, которые предусма-
тривают изменения сроков назначе-
ния льготной пенсии по старости для 
медицинских работников. Новшест-
ва в пенсионном законодательстве 
вступили в силу в январе 2019 года.

Продолжительность стажа работников 
сферы здравоохранения сохранится 

на прежнем уровне, но исходя из общего уве-
личения трудоспособного возраста, для дан-
ных граждан возраст выхода на досрочную 
пенсию повышается на 5 лет с учетом пере-
ходного периода.

Новый возраст выхода на пенсию будет 
исчисляться от даты выработки специально-
го стажа и приобретения права на досрочную 
пенсию. Сейчас данным категориям специ-
алистов необходимо выработать специаль-

ный стаж длительностью 25 лет – в сельской 
местности и 30 лет – в городе или при сме-
шанной выслуге «город+село», однако дата 
установления пенсии будет поэтапно увели-
чена от года до пяти лет.

Для уходящих на пенсию в 2019-2020 го-
дах предоставляется льгота по выходу на 
пенсию на шесть месяцев раньше от уста-
новленного срока. Таким образом, возраст, 
в котором медицинские работники выраба-
тывают специальный стаж и приобретают 
право на досрочную пенсию, фиксируется, а 
реализовать это право, то есть обратиться за 
получением пенсии, они смогут позже в за-
висимости от года выработки стажа.

Например, медицинский работник вы-
работал на 1 апреля 2019 года специальный 
стаж 30 лет, следовательно, 2 октября 2019 
года ему будет назначена досрочная пенсия, 

так как в 2019 году возраст выхода на пенсию 
увеличивается на один год, а с учетом льго-
ты – на шесть месяцев.

В настоящее время в сфере здравоохра-
нения Белгородской области происходят су-
щественные преобразования. Право на до-
срочную страховую пенсию по старости ме-
дицинским работникам при всех реоргани-
зациях сохранится при условии, что наиме-
нования учреждений, отделений и должно-
стей будет указано в документации, необхо-
димой для назначения пенсии, в строгом со-
ответствии со Списком, утвержденным по-
становлением правительства.

При назначении досрочных страховых 
пенсий главным врачам и их заместителям 
нередко возникают проблемы с подтвер-
ждением осуществления ими лечебной де-
ятельности. Для того, чтобы период работы 

для данной категории лиц включался в ме-
дицинский стаж, необходимо выполнение 
не только административной работы, но и 
врачебной деятельности по должности вра-
ча-специалиста в пределах своего рабочего 
времени по совмещению (работа на полную 
ставку по должности врача-специалиста не 
требуется), а не за пределами рабочего вре-
мени по совместительству. Выполнение вра-
чебной деятельности за пределами рабоче-
го времени либо отсутствие работы в соот-
ветствующей должности врача-специалиста 
не дает права на включение в льготный стаж 
периода работы в должностях главного вра-
ча и заместителя.

Владимир ЗАБАРА,  
начальник управления ПФР в Борисовском 
районе

Медработники получат 
пенсию по новым правилам
ОНИ ВСТУПИЛИ В СИЛУ В ЭТОМ ГОДУ

Епископ Губкинский и Грайворонский Софроний совершил раннюю Божествен-
ную литургию в Никольском храме Богородице-Тихвинского женского монасты-
ря поселка Борисовка

День юридической службы МВД РФ 
День собора Радонежских святых
 

Международный день шахмат
Международный день торта 
 

День Казанской иконы Божией  
     Матери (явление образа в Казани)

День города Каменск-Уральский 
День города Серпухов 
 

Колочская и Кипрская чудотворные
иконы Божией Матери
 

Всемирный день китов и дельфинов 
День Коневской иконы Божией 
Матери
Положение честной ризы 
Иисуса Христа в Москве
День города Пскова
 

День кадастрового инженера 
(10 лет)
День Святой княгини Ольги
 

День речной полиции в России
День сотрудника органов 
следствия РФ 

19 июля

20 июля

21 июля

22 июля

23 июля

24 июля

25 июля

 � календарь событий

18 июля

День органов государственного по-
жарного надзора

День прогулок под дождём
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Продукция уже 
узнаваема
КОЛЛЕКТИВ ООО «БОРИСОВСКИЕ ФЕРМЫ» НЕ НАМЕРЕН  
В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ СНИЖАТЬ ДОСТИГНУТЫЕ  
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ

Механизатор Александр Посиний

ЭКОНОМИКА

Сельхозпредприятие по производст-
ву молока «Борисовские фермы» уже 
давно на слуху у сельхозтоваропро-
изводителей и переработчиков сы-
рья. Это современное предприятие, 
о котором говорят, что оно европей-
ского уровня. Сама технология про-
изводства молока принципиально от-
личается от той, которая была в хо-
зяйствах района несколько десятиле-
тий назад.

Продукция предприятия уже давно ин-
тересовала переработчиков, для ко-

торых при выпуске натуральных молочных 
продуктов требуется качественное сырьё. 
Молоко, которое производится борисовски-
ми животноводами, отвечает их требовани-
ям по показателям жирности, белка, сома-
тическим показателям и бактериологиче-
ской обсеменённости. Ветеринарная служ-
ба этого небольшого хозяйства вниматель-
но следит за здоровьем поголовья, работа-
ет над предотвращением заноса опасных и 
инфекционных заболеваний. 

– Наше молоко действительно хорошего 
качества, – рассказал главный ветеринар-
ный врач Сергей Кудинов. – Требования пе-
реработчиков в настоящее время очень вы-
сокие. Особенно они жёсткие у сыроваров и 
производителей натуральной кисломолоч-
ной продукции. Сегодня вопрос о качест-
ве молока, независимо, какое оно – только 
что выдоенное или на полках магазинов – 
поднят на самом высоком уровне. Так что 
нам, специалистам, есть ещё над чем рабо-
тать. А что касается спроса на натуральный 
продукт, и в первую очередь на молоко, то 
он будет только возрастать.

Завозить крупный рогатый скот на вновь 
созданное сельскохозяйственное предпри-
ятие начали три года назад. Сегодня общее 
поголовье насчитывает 1500 голов, из них 
дойных коров– 740 голов. За прошлый год 
продуктивность дойного стада перешагну-

ла восьмитысячный рубеж – 8300 килограм-
мов молока от каждой коровы. На уровне 
этого показателя планируется продуктив-
ность и на этот год. Работы над породным 
и качественным составом дойного стада в 
хозяйстве не прекращаются.  Обновление 
дойного стада может незначительно сни-
зить продуктивность. Но это кратковремен-
ное явление. А вот специалисты хозяйст-
ва другого мнения. Они считают, что спа-
да, тем более резкого, вполне можно избе-
жать за счёт совершенствования технологи-
ческих процессов производства. Тем более, 
как они утверждают, потенциал не исчер-
пан, а резервы ещё полностью не исполь-
зованы. 

– Первую половину нынешнего года кол-
лектив животноводов сработал с неплохими 
показателями, – отметил итоги заместитель 
генерального директора Вячеслав Смолка. 
– Хочется сказать, что и само производст-
во, да и коллектив в том числе, сложились. 
Ощущаем заинтересованность в развитии 
предприятия и конкретную помощь от вла-
стей всех уровней. Это и помощь в строи-
тельстве подъездных путей, и решение во-
просов электроснабжения, и многое другое. 
Что касается электроэнергии, а это одна из 
главных составляющих для нашего хозяй-
ства, то мы ею обеспечены с учётом увели-
чения мощности предприятия.

В этом году работники хозяйства вели 
заготовку грубых кормов на предоставлен-
ных лугах. И это громко сказано. Пока ощу-
щается нехватка сельскохозяйственной тех-
ники, ведь до этого времени предприятие 
развивало молочное скотоводство на по-
купных кормах. Да и сами луга срочно тре-
буют окультуривания. Это не значит, что их 
планируется перепахать, как раньше. Про-
сто окультуривание подразумевает тща-
тельный уход за ними, включая подсев лу-
говых трав, что, в конечном счёте, в значи-
тельной мере улучшит травостой и валовый 
сбор грубых кормов. 

Также заключены долгосрочные дого-
воры с хозяйствами района на приобре-
тение кормов. Кормовая группа в сельхоз-
предприятиях присутствует за счёт внедре-
ния областной программы полевого траво-
сеяния. 

Самое интересное, что с открытием это-
го сельскохозяйственного предприятия в 
2016 году вновь возродилась такая специ-
альность, как оператор машинного доения. 
Более того, в молодёжной среде сегодня нет 
разговоров о непрестижности этой профес-
сии. И если оплата труда соответствующая, 
а условия труда соответствуют современ-
ным требованиям, речь о престиже вообще 
не идёт. Оператор машинного доения На-
талья Сафронова из села Солохи Белгород-
ского района. Искала работу, сравнивала и 
вот нашла, что искала. Блестящие показа-
тели по надою во втором корпусе фермы, 
прилежное отношение к порученному де-
лу. Наталье едва исполнилась двадцать лет, 
но уже мыслит она как состоявшийся чело-
век. К работе приучена буквально с пелёнок, 
ведь родилась не в городской многоэтажке.

Не менее ценен для этого хозяйства и 
пришедший два года назад механизатор 
Александр Посиний. Ему уже пришлось ра-
ботать в сельскохозяйственном производ-
стве. Многое умеет, не боится трудностей. 
Как говорит руководство хозяйства, дове-
рить Александру можно любую работу. 

Впереди у коллектива животноводов хо-
зяйства непростой период года. Второе по-
лугодие – это в животноводстве, как пра-
вило, навёрстывание упущенного, возмож-
ность что-то подкорректировать в техноло-
гическом плане или, в конце концов, про-
сто удержать достигнутые позиции. Так что 
специалисты считают, что работать есть над 
чем, расслабляться нет времени.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора

 � производство

Главный ветеринарный врач Сергей Кудинов, оператор машинного доения Наталья Сафронова, 
заместитель генерального директора Вячеслав Смолка

Ветеринарный врач Светлана Воропаева контролирует отправку молока на переработку

Учёные  
предложили создать 
солёное озеро
Этот проект губернатору 
представили в БГТУ имени 
Шухова на заседании совета по 
инновационно-технологическому 
развитию Белгородской области.

Проектный офис инжиниринговой 
направленности в университете раз-
рабатывает проекты по нескольким 
направлениям. Как рассказал первый 
проректор вуза Евгений Евтушенко, 
все проекты на разной стадии прора-
ботки. В числе перспективных – здрав-
ница «Солёное озеро» в карьере цем-
завода.

– Концепция «Солёного озера» со-
стоит в использовании электролитов 
для разделения подземной воды на 
чистую и концентраты. Далее прохо-
дит корректировка солевого раство-
ра водоёма, после которого вода ста-
новится аналогом Мёртвого моря или 
Адриатического, – рассказал Евгений 
Евтушенко.

По его словам, проект поможет ре-
шить вопрос экологии и создать в ре-
гионе великолепную здравницу.

Евгений Савченко идею поддержал, 
но поручил доработать проект, чтобы 
его можно было реализовать. Напом-
ним: впервые глава региона объявил 
о закрытии цементного завода в цен-
тре Белгорода в 2015 году. Тогда же на-
чались обсуждения о том, что будет на 
производственной площадке и как ре-
культивировать карьер.

На заседании озвучили и другие 
проекты, в которых участвуют учё-
ные, преподаватели и студенты вуза. 
Так, университет взял на себя инжи-
ниринговое сопровождение завода по 
производству экологически чистого и 
безопасного животного белка из ли-
чинок мух. 

В разработке и проект производст-
ва минеральной воды с повышенным 
содержанием ионов магния, и уже вы-
пущена первая партия, а также про-
екты по извлечению редкоземельных 
металлов из отходов ГОКов, по удале-
нию отравляющих газов (дегазации) с 
полигона ТБО, переработке органиче-
ских материалов.

Касаясь разработок в IТ-секторе, 
Евгений Евтушенко рассказал и да-
же показал губернатору возможности 
виртуальной реальности. Технологии 
можно применять в учебном процес-
се, используя компьютерные модели 
вместо реальных тренажёров.

Портал БелПресса


